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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00002            DEL  25/03/2022 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI DEL 25/03/2022 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 25 del mese di marzo, alle ore 10:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michelangelo Quaranta  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 
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PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Presidente 

Grazie. Buongiorno a tutti. 

Possiamo dare inizio al Consiglio, chiedo alla Dott.ssa 

Cazzolla di procedere con l’appello. 

 

Direttore 

Buongiorno, Presidente. Buongiorno, Consiglieri. Procediamo 

con l’appello per la seduta di Consiglio Municipale del 25 

marzo 2022, ore 10:20. Allora: 

Abbinante Mariella, presente. 

Balzano Giuseppe, presente. 

Burdi Vincenzo, presente. 

Cascione Giulio, assente. 

Favia Annalisa, presente. 

Fumai Domenico, presente. 

Maselli Giuseppe, presente. 

Menolascina Vito Antonio, presente. 

Quaranta Nicola, presente. 

Quaranta Michelangelo, assente. 

Saliano Vito, presente. 

Scardigno Orsola, presente.  

Abbiamo 10 presenze, il numero è un numero legale per poter 

cominciare la seduta. Presidente, a lei la parola.  

 

Presidente 



Grazie, Dr.ssa Cazzolla. Buongiorno a tutti. Buongiorno, 

Consiglieri. Buongiorno anche ai cittadini che ci stanno 

seguendo. Iniziamo questo Consiglio di oggi 25 marz0 2022 

con la discussione del primo Punto all’Ordine del Giorno: 

“Comunicazioni”. Incomincio io comunicando che nel mese di 

febbraio c’è stato un cambio di Presidenza alla guida della 

II Commissione Consiliare permanente ai lavori pubblici, in 

quanto la Presidente Orsola Scardigno per impegni 

famigliari ha dovuto rinunciare all’incarico di Presidente. 

Quindi ringrazio la Consigliera Scardigno per l’impegno 

profuso nella guida della Commissione e nel frattempo in 

seno alla Commissione è stato eletto il nuovo Presidente, 

il Consigliere Giulio Cascione, a cui auguriamo tutti un 

buon lavoro. Desidero anche dare un benvenuto alla Dr.ssa 

Ilaria Pulini che seguirà la parte politica, quindi un 

benvenuto tra noi. E ricordo a tutti che oggi, giornata del 

“Dantedì” presso il Castello di Ceglie in quanto come 

Municipio abbiamo deliberato l’adesione a questa giornata 

con una delibera dello scorso anno, presso il casello si 

terrà una rappresentazione in lingua volgare in costumi 

d’epoca. Quindi l’invito è rivolto a tutti. Grazie. Chiedo 

ora se ci sono interventi nelle comunicazioni. Chiederò di 

essere aiutata in questo perché sono collegata dal 

cellulare, per cui non visualizzo le prenotazioni. La 

parola al Consigliere Burdi. 

 



Consigliere Burdi 

Sì. Buongiorno a tutti. Buongiorno Presidente, Dirigente e 

Consiglieri tutti. Giusto una piccola comunicazione, più 

che altro ritengo che in questa mia richiesta mi possa dare 

eventualmente una risposta la Dirigente. Nel senso che 

molti cittadini mi hanno chiesto e hanno avuto conferma di 

un’eventuale riapertura delle liste per i buoni spesa 

riguardanti il periodo pandemico. Noi come Consiglio e come 

Consiglieri, io personalmente, non ho ricevuto alcuna 

informazione. Quindi volevo sapere se effettivamente c’è 

stata questa riapertura delle liste e nel caso in cui sia 

avvenuta una ipotetica riapertura delle liste questa com’è 

stata disciplinata, non avendo avuto nessuna informazione 

in merito come Consiglio o anche eventualmente se gestita a 

livello comunale noi come Consiglio di Municipio non 

abbiamo avuto nessuna informazione riguardante come 

modalità, perché comunque alcuni cittadini mi hanno 

riferito che era un qualcosa che è stato gestito 

direttamente dagli uffici di assistenza sociale. Quindi 

volevo avere informazioni in merito a questa ipotetica 

riapertura delle liste, se è avventa o meno. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Burdi. Dottoressa Cazzolla, vuole 

rispondere lei?  

 



Consigliere Cascione  

Buongiorno. Sono entrato in questo momento, scusate.  

 

Direttore 

Dicevo, la Dottoressa Pulini prenderà nota dell’ingresso del 

Consigliere Cascione alle ore 10.25, per cui il numero dei 

presenti adesso è 11. Consigliere Burdi, volevo risponderle, 

sì, confermo che si sta procedendo con l’erogazione dei buoni 

spesa, ma la stessa non avviene con la modalità che è avvenuta 

l’anno scorso o due anni fa in tempi di emergenza pandemica, è 

un’attività residuale che si sta sostenendo su richiesta, a 

istanza del cittadino e chiaramente sono i servizi sociali che 

devono condurre un’istruttoria per poterne accertare il 

diritto. Quindi la modalità è sempre quella di passare dal 

Segretariato sociale, di contattare l’assistente sociale di 

riferimento, i buoni spesa poi vengono erogati tramite il CSF, 

i centri famiglia. Laddove si accerti la possibilità del 

diritto viene erogata, ma non c’è un bando perché non sono in 

quantità… non è massiva come quando è stata operata due anni 

fa.  

Presidente 

Grazie, Dottoressa. Consigliere Burdi, aveva finito il suo 

intervento?  

 

Consigliere Burdi 

Sì, sì, era giusto per avere informazioni in merito. 



 

Presidente 

Grazie. Si è prenotato il Consigliere Quaranta. Prego.  

 

Consigliere Quaranta 

Sì, grazie. Buongiorno a tutti. Presidente, io parto da alcune 

questioni che sembra che siano dirittura di arrivo, quindi 

chiedo a lei che ci sia grande attenzione affinché veramente si 

concretizzino e cioè parlo della questione via Principessa 

Iolanda, parlo della questione della fogna bianca, che sono 

ormai cantieri che si devono aprire tra breve e a proposito di 

fogna avremmo anche delle zone di Carbonara e di Ceglie non 

coperte dalla fogna nera. Questo è un problema da affrontare 

successivamente. E poi il parco nell’ex campo di calcio, 

nell’ex Leo dell’Acqua. Quindi su questo io chiedo che ci sia 

grande attenzione affinché veramente possano concretizzarsi. 

Poi abbiamo tutt’una serie di questioni invece che sembra siano 

cadute nell’oblio purtroppo e mi riferisco alla questione dei 

filobus, cioè dei filobus nel senso dell’impianto filobus che 

purtroppo si continua a voler non affrontare. Io e il 

Consigliere Burdi abbiamo provato anche varie volte in 

Commissione a parlare di questa cosa, però devo dire purtroppo 

che non troviamo grande collaborazione. Abbiamo provato pure a 

portare un Ordine del Giorno e lei sa bene che non l’avete 

accettato, questo anche insieme alla collega Abbinante e quindi 

è una questione che invece io credo che vada affrontata 



seriamente, in modo pragmatico, senza farsi problemi di colori 

politici perché come poc’anzi eravamo in una Commissione tutti 

quanti, c’era anche lei Presidente, mi ha fatto veramente 

piacere sentire il Presidente della Commissione Decentramento 

del Comune di Bari dire che loro operano senza fare questioni 

di colore e così dovrebbe essere anche da noi. Quella è una. La 

questione dei passaggi a livello. Allora sembra che non si 

possa derogare in alcun modo a queste norme, che sono norme di 

sicurezza europea. Io purtroppo ho delle notizie non ufficiali, 

anche di tecnici che però per motivi vari non vogliono, se così 

si può dire, esporsi che invece forse qualche deroga ci 

potrebbe essere. Ma al di là di questo, c’è stato detto e c’era 

anche lei, Presidente, dall’Assessore ai lavori pubblici di un 

progetto devo dire molto bello per bypassare i binari, ma se 

questo rimane solo un progetto preliminare che forse nemmeno 

quello c’è, i nostri cittadini continuano a subire dei 

disservizi e disagi fortissimi. L’altro giorno c’era per 

l’ennesima volta un’ambulanza ferma ad aspettare che si aprisse 

il passaggio a livello e noi su questo dobbiamo cercare di fare 

qualcosa perché non possiamo porre la nostra attenzione su 

tante cose residuali, che va bene, è giusto che ci siano, però 

è ancor più importante andare ad affrontare i problemi che 

toccano veramente la carne della gente. C’è gente esasperata, 

al di là che poi non siamo riusciti nemmeno ad installare quel 

famoso segnale di obbligo di spegnimento motori e lì è al buon 

senso del cittadino che quando arriva lì e sa che ormai deve 



stare lì fermo cinque, sei, sette, dieci minuti, dodici minuti, 

gli conviene oltretutto pure a lui spegnere il motore che 

risparmia carburante, non inquina l’ambiente e non dà fastidio 

soprattutto a chi lì ci abita. Poi abbiamo deliberato le case 

dell’acqua e non se ne sa niente, le rotatorie stradali che 

l’amico Sindaco Antonio De Carlo l’altro giorno ha inaugurato 

il cantiere dell’ennesima rotatoria su Bari, diciamo Bari, per 

essere più preciso su altri quartieri di Bari, ma da noi 

purtroppo non se ne vede ombra. Il campo di calcio, e non mi 

riferisco all’ex Leo dell’Acqua dove lì c’è quel progetto che 

ho su menzionato, però parlo di un vero campo di calcio dove 

anche lì l’Assessore Galasso addirittura già ci chiedeva la 

collaborazione per l’individuazione di un sito dove costruire 

il campo di calcio, però è rimasta tutta teoria e i fatti non 

seguono. E qui si continua purtroppo a non poter praticare lo 

sport del calcio a tanti nostri bambini e ragazzi. Addirittura 

c’è gente che ancora oggi vorrebbe prendere in carico il campo 

Leo dell’Acqua così com’è, pur di poter fare attività 

agonistica o almeno pre-agonistica, perché c’è gente che questa 

passione ce l’ha ma purtroppo noi possiamo… stavo dicendo 

sfruttare, ma è brutto dire sfruttare, non possiamo fruire 

della passione di queste persone che hanno dimostrato in 

passato di non avere solo passione, ma di avere anche 

competenze e capacità e mi riferisco all’intera società che era 

presieduta dall’amico Peppe Magrone, della quale faceva parte 

anche il Consigliere Menolascina. Oggi non c’è più traccia del 



calcio a Carbonara perché purtroppo non abbiamo un impianto. È 

un impegno preciso da parte dell’amministrazione centrale, dove 

sta? Dove sta? E questa è la disperazione. Lei poc’anzi diceva, 

abbiamo aderito al “Dantedì”, benissimo, d’accordo, bellissime 

cose, però noi dobbiamo cercare di affrontare i problemi seri 

che questo territorio ha, non possiamo continuare a vivere sul 

nulla. Un’interlocuzione seria è stata avviata per quanto 

riguarda l’opera Aldo Moro. Chiacchiere, chiacchiere e 

chiacchiere. E noi continuiamo purtroppo a vivere in un 

territorio degradato, dove la gente vuole andare via e lei, 

Presidente, non può mettere la testa sotto la sabbia, lo sa 

meglio di me perché se da me vengono dieci persone a 

lamentarsi, sicuramente da lei ne verranno cento per una serie 

di motivi. Che le devo dire, che noi proviamo a far cambiare o 

almeno a far riparare i cassonetti dei rifiuti e non riusciamo 

nemmeno a fare quello, di che cosa stiamo parlando? Io, ripeto, 

purtroppo non si può approfondire nessuna tematica perché so 

che fra poco lei mi dirà che devo chiudere, quindi prima che me 

lo dica lei, mi avvio alla conclusione. Io vorrei solo esporre 

altre due tematiche. Mi risulta, Presidente, se corrisponde al 

vero, che lei si sia pure incontrata personalmente con il 

signor Teodosio Saluzzi che è un autore e attore teatrale, dove 

addirittura lui offriva le sue competenze per organizzare 

gratuitamente corsi di teatro nel nostro Municipio. Ecco, 

queste sono le opportunità da cogliere al volo, però mi risulta 

che questa interlocuzione che lei ha avuto, ripeto, sempre se 



questo corrisponde a realtà perché le cose vanno sempre 

verificate. Questa interlocuzione sembra sia rimasta lettera 

morta. Addirittura io ho chiesto anche stamattina alla 

Consigliera Abbinante che fa parte della Commissione cultura se 

c’era stata una interlocuzione tra lei e la Commissione o 

addirittura tra la Commissione e il signor Saluzzi, le risulta 

che questa non ci sia stata. Allora può darsi che lei ha dato 

precedenza ad altre tematiche, legittimo e comprensibile 

oltretutto, però io le chiedo se lei reputa che questa possa 

essere veramente un’opportunità da portare avanti. Oltretutto 

il signor Saluzzi ha scritto anche un libro e quindi non lo so 

se sempre nell’ambito della massima trasparenza e legalità, 

visto che offre gratuitamente le sue enormi competenze perché 

il signor Saluzzi è uno degli allievi di Edoardo De Filippo, 

giusto per la cronaca, e quindi potrebbe essere anche una forma 

di premio, di esprimere concretamente rettitudine l’acquisto 

dai nostri fondi culturali di qualche copia del suo libro da 

distribuire anche all’interno delle nostre scuole, facendo un 

concorso tra gli alunni delle nostre scuole e ai più meritevoli 

dare gratuitamente una copia del libro che noi andremo ad 

acquistare e quindi esprimeremmo seppur parzialmente la nostra 

gratitudine alla disponibilità del signor Saluzzi. Chiudo, poi, 

Presidente, per quanto riguarda la riunione dei commercianti 

che si è tenuta il 15 febbraio 2022, se l’appunto qui l’ho 

preso correttamente. Io su questa riunione ho veramente da 

ridere perché al di là che secondo me lei avrebbe dovuto 



opporsi a quanto detto dall’Assessore Palone, cioè che doveva 

esserci questa riunione con alcuni commercianti, è già 

sbagliato questo per quanto mi riguarda perché noi durante la 

pandemia abbiamo fatto una riunione con i commercianti con 

tutti quelli che ci volevano essere, si dà il link e chi vuole 

si collega. Lei ha voluto accettare questa richiesta 

dall’Assessore Palone. Bene, ma qui è ancora peggio perché poi 

io voglio capire perché chi ha individuato i commercianti che 

dovevano partecipare da quelli che non dovevano partecipare, 

addirittura Consiglieri che sono stati contattati 

telefonicamente per poter dare le proprie indicazioni, chi le 

parla forse perché è quello meno addomesticabile, non lo so, 

quello più rompiscatole, ma a me importa poco. Io so che non 

stato contattato, poi vedo che coloro che partecipano diciamo 

che sono tutti indicati sicuramente non da amici del Centro 

Destra, tranne uno. Io vorrei sapere con quali criteri lei ha 

individuato questi commercianti che dovevano partecipare alla 

riunione facendo una discriminazione, discriminando tutti gli 

altri che invece non hanno partecipato, qual è il motivo di 

questo modo di operare? Veramente siamo arrivati ad un livello 

bassissimo, qui si chiede di collaborare e di fare su cosa? 

Quando veramente non… perché pure se, io ripeto, avrei avuto da 

ridire sul fatto che alcuni dovevano partecipare e alcuni no, 

ma lei aveva l’obbligo seppur ha accolto questa richiesta, lei 

aveva l’obbligo di trattare tutti e 12 Consiglieri allo stesso 

modo, non che alcuni vengono chiamati e si chiede, hai da 



indicare qualche commerciante che vuole partecipare a questa 

riunione? E altri no. Qual è il motivo? È logico che facendo 

così, almeno per quello che mi riguarda, la mia delusione si 

acuisce, ma si acuisce a dismisura perché non si può più 

veramente assistere a questo tipo di spettacoli. Poi lei, 

Presidente, ha avuto da ridire in passato, è una questione 

personale, ma forse è la sua la questione personale, 

sicuramente non la mia perché io, se mi avesse chiamato, le 

avrei detto che dovevano partecipare tutti i commercianti del 

Municipio, tutti coloro che avessero voluto farlo e non 

indicare questo sì e questo no, perché le discriminazioni non 

si fanno e purtroppo alcuni questo tipo di comportamento lo 

stigmatizzano dal punto di vista teorico, però nei fatti invece 

lo praticano e questo non va per niente bene. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, al Consigliere Quaranta per l’intervento. Ci sono altre 

prenotazioni per intervenire? Prego, la parola al Consigliere 

Saliano. 

 

Consigliere Saliano 

Sì, grazie Presidente. Saluto tutti i presenti. Presidente, è 

un grido di aiuto il mio perché io ho provato in tutti i modi 

ma non sono riuscito ad ottenere nessuna risposta. Spero che 

lei… credo che lei possa sbrogliare la matassa, mi riferisco al 

viadotto di Loseto. È competenza della Città Metropolitana, 



quindi probabilmente per questo motivo la mia interrogazione 

non ha avuto risposta dalla consiliatura precedente, ho provato 

anche attraverso i Consiglieri Metropolitani, ma non ho avuto 

risposta. La domanda è, come mai era tutto predisposto per il 

viadotto, dovevano partire i lavori subito dopo la 

realizzazione della rotatoria che è stata fatta e mi riferisco 

a quella sulla strada per Valenzano da Loseto. Dovevano partire 

i lavori del viadotto subito dopo la realizzazione della 

rotatoria, questo non è avvenuto, i soldi c’erano, mi sono 

sempre chiesto e ho provato ad avere risposte e non ci sono 

riuscito. Presidente, se vuole darmi una mano lei, la 

ringrazio. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Saliano. Ci sono altri interventi? No. Per 

quanto riguarda il grido di aiuto del Consigliere Saliano… 

Prego? Sì, scusatemi, vi ho detto che io non visualizzo oggi e 

quindi… bene. Prima la parola alla Consigliera Abbinante. 

 

Consigliera Abbinante 

Sì, Presidente, semplicemente volevo sapere in base al bando 

“Dantedì” chi ha vinto appunto il bando e quanti sono stati i 

partecipanti, se è possibile saperlo. Tutto qui.  

 

Presidente 



Certo. Per quanto riguarda chi si è aggiudicato l’avviso, è la 

Proloco, poi hanno partecipato anche altri due soggetti di cui 

in questo momento però non mi ricordo il nome, però c’è la 

Dottoressa Cazzolla che potrebbe rispondere chiedendo semmai di 

intervenire alla Dottoressa Riccardi che ha curato tutto 

l’avviso, dalla pubblicazione fino al… 

 

Direttore 

Sì, abbiamo avuto tre proposte che sono state prese in esame 

mediante una Commissione che ha valutato la proposta 

progettuale. È tutto riportato nei documenti e nelle determine 

che sono state pubblicate. Comunque nello specifico 

effettivamente come ha detto la Presidente bisogna chiedere 

l’aiuto della Dottoressa Riccardi per ricordare i nomi perché 

non ce li ho sottomano. Se vuole… non so, la Dottoressa Pulini 

sta ascoltando. 

 

Presidente 

Sì, sì, ci sta ascoltando. 

 

Direttore 

Ed eventualmente…  

 

Consigliere Abbinante 



No, Dottoressa, era solo per capire l’interesse suscitato da 

parte della Commissione cultura per le associazioni. Tutto qui, 

nulla di… cioè, non è importante.  

 

Direttore 

Sì, in realtà c’è stata la risposta, sì, sì, c’è stata la 

risposta ottima, nel senso che sono da ripetere, cioè sta… 

piano, piano, sì. 

 

Consigliere Abbinante 

Va bene. 

 

Presidente 

Se è sufficiente questa risposta non facciamo intervenire la 

Dottoressa Riccardi. Per quanto riguarda invece l’intervento 

del Consigliere Quaranta, io sono perfettamente con lui quando 

dice che dobbiamo affrontare delle questioni… è importante che 

noi ci preoccupiamo di affrontare delle questioni serie e credo 

che questa sia condiviso da tutti, a prescindere da come ben 

diceva lei sempre durante il suo intervento, a prescindere dal 

colore politico di appartenenza. Però al tempo stesso lei che è 

anche un Consigliere con tanta esperienza politica, sa bene che 

le questioni serie purtroppo hanno dei tempi molto lunghi e 

molti dilatati. Relativamente poi alla questione dei passaggi a 

livelli, se vuole noi ci possiamo ritornare sull’argomento, 

però sappiamo bene come stanno le cose. Per quanto riguarda poi 



la proposta del progetto da parte dell’Assessore Galasso, come 

lei avrà sentito durante l’ultimo durante dell’Assessore sia 

durante il Consiglio comunale dove appunto precisava che a 

breve ci sarà la presentazione di questo progetto, ma l’ha 

detto anche quando è intervenuto l’ultima congiunta in cui era 

ospite dicendo e preannunciandoci che sarebbe ritornato in 

Commissione per presentarci il progetto, per la risoluzione 

parziale del problema dei passaggi a livello, dopo un’ulteriore 

interlocuzione con Regione e con Ferrovie Sud Est. Andiamo poi 

invece alla sollecitazione che lei mi forniva a proposito del 

signor Saluzzi. Neanche a farlo apposta, io con il signor 

Saluzzi mi sono sentita telefonicamente anche ieri sera, l’ha 

precisato lui perché lui aveva chiesto che si acquistassero dei 

testi e gli ho spiegato un po’ come ci si stava organizzando. 

Relativamente poi… e tra l’altro ho qui anche il suo testo che 

possiamo condividere, in questo momento condivido con voi, ho 

il suo testo che è anche la sua lettera dove si presentava 

ricordandoci appunto che lei è allievo di Edoardo De Filippo 

negli anni ’60, nei suoi testi mette in campo ciò che il grande 

artista napoletano gli ha insegnato nelle sue lezioni, quindi 

portare in scena il verosimile, ciò che è simile al vero e non 

la realtà nuda e cruda perché questa la viviamo tutti i giorni 

nel teatro della vita. E quindi a proposito di teatro e della 

sua disponibilità anche di realizzare dei corsi di teatro, 

forse a lei, Consigliere Quaranta, non ha detto, gli sarà 

sfuggito di dirgli che comunque lui adesso partecipa anche alle 



attività del centro famiglie che è nel nostro Municipio, il 

Centro Famiglia Circumnavigando e anche lì si sta mettendo a 

disposizione per la realizzazione di attività laboratoriali 

legate al teatro. Parliamo invece poi della riunione dei 

commercianti che si è tenuta il 15 febbraio 2022. Devo fare una 

premessa e cioè che l’Assessorato allo sviluppo economico nella 

persona dell’Assessore Carla Palone aveva incontrato i 

Presidenti di Municipio così, per presentare delle proposte di 

eventuali misure e azioni da mettere in campo a favore del 

mondo del commercio, degli operatori commerciali. In questo 

gruppo di studio di cui fa parte il Dottor Covolo loro 

ritenevano di dover organizzare dei focus groups con i 

commercianti dei diversi Municipi e chiedevano a noi Presidenti 

di dare indicazioni, di dare suggerimenti dopo aver sentito 

anche qualche Consigliere, sui partecipanti. Quindi sgomberiamo 

il campo dal fatto che non stiamo parlando di un’assemblea 

generale di tutti i commercianti della città di Bari divisi per 

Municipi, ma stiamo parlando di piccoli gruppi che si 

incontrano, così come la dinamica di cui… però che la natura 

propria dei focus groups richiede che si faccia. Quindi io ho 

sentito qualche Consigliere, alcuni di Maggioranza e alcuni di 

Opposizione, chiedendo loro di individuare dei nominativi. 

Tutti i nominativi che sono stati a me individuati io ho 

presentato un elenco o una mail con l’elenco e poi è stato 

discrezione degli organizzatori di questi incontri individuare 

delle figure, dei commercianti che hanno aderito. Quindi non 



c’è stata nessuna forma di discriminazione e penso anche che 

diversamente da quello che lei diceva, il livello non è stato 

bassissimo del mio operato, anzi mi spiace che lei dica questo. 

Poi, per quanto riguarda Saliano abbiamo già risposto e alla 

Consigliera Abbinante abbiamo risposto. Se non ci sono altri 

interventi, possiamo passare alla discussione del secondo Punto 

all’Ordine del Giorno.  

 

Consigliere Quaranta 

Chiedo scusa Presidente, ho alzato la mano, lei non la vede.  

 

Presidente 

No. Sì, mi scusi. Prego, Consigliere Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta 

Presidente, al di là delle belle parole inglesi, focus groups e 

compagnia bella, io questa risposta la ritengo assolutamente 

insoddisfacente perché io chiedo criteri chiari e trasparenti 

per l’individuazione di questi focus groups. Io vorrei sapere 

perché tizio è stato contattato e caio no, io quello voglio 

sapere, altro che non c’è stata nessuna forma di 

discriminazione, ma di che cosa sta parlando? Mi faccia capire. 

Io vorrei capire Nicola Quaranta perché non è stato contattato, 

posso saperlo il motivo? Oltretutto sono pure un commerciante, 

seppur piccolo commerciante, ma sono un commerciante da 31 

anni, sono discendente di uno dei commercianti più importanti e 



più ben voluti di Carbonara e Nicola Quaranta non viene 

contattato. Posso capire il perché? Me lo dica, altro che non 

c’è stata discriminazione, c’è stata ed è stata pure grave.  

Presidente 

Come lei dice, Quaranta, è commerciante, non è stato ben voluto 

e di questo chiaramente sono molto contenta per lei, ma 

commerciante è anche il Consigliere Vito Menolascina, il 

Consigliere (Audio disturbato, non comprensibile). Ripeto, io 

le ho detto, questi sono stati i nominativi che ho inviato e 

poi gli organizzatori hanno loro contattato… Purtroppo ho 

questa difficoltà oggi. Allora, dicevo al Consigliere Quaranta 

che oltre ai commercianti noi abbiamo all’interno del Consiglio 

anche altri due Consiglieri che sono commercianti, il 

Consigliere Menolascina che ha un’attività commerciale a Loseto 

e la Consigliera Abbinante che è risaputo ha un bar in Piazza 

Umberto a Carbonara. Neanche loro sono stati contattati, quindi 

a questo punto anche loro dovrebbero sentirsi discriminati, ma 

credo che questo non sia avvenuto. E le ribadisco che 

l’individuazione dei soggetti è stata fatta dallo sviluppo 

economico che è super partes, non conosce neanche, quindi…  

 

Consigliere Quaranta 

Non è come dice lei, non è come dice lei, quei nomi 

all’Assessore chi li ha dati? Si può sapere chi ha dato quei 

nomi dei partecipanti? E poi semmai allo sviluppo economico 



avranno fatto una selezione, ma i nomi sono partiti da qua, da 

questo Municipio.  

 

Presidente 

Sì, ma glieli ho detti prima. 

 

Consigliere Quaranta 

Io voglio sapere chi li ha dati e con quali criteri. Lei mi 

deve rispondere chiaramente chi li ha dati e con quali criteri. 

Punto. Io non chiedo altro. 

 

Presidente 

Sì, ma io penso di averle già… 

 

Consigliere Quaranta 

No, lei non me l’ha detto.  

 

Presidente 

No, invece io gliel’ho detto, ho detto che ho inviato io una 

mail con un elenco di suggerimenti avuti da alcuni Consiglieri 

di Maggioranza e alcuni Consiglieri di Opposizione. Io ho… 

 

Consigliere Quaranta 

E perché da alcuni Consiglieri? Noi abbiamo un gruppo WhatsApp 

per dire la cosa più informale di cui abbiamo… Municipio 4 di 

cui lei fa parte, perché non ha scritto lì, c’è qualche 



Consigliere che ha da indicare qualche commerciante che faccia 

parte del focus groups? Perché non l’ha fatto? 

 

Presidente 

Perché ho contattato direttamente le persone.  

 

Consigliere Quaranta 

E le sembra un modo corretto di agire questo? 

 

Presidente 

Guardi, io ero semplicemente il portavoce di una richiesta 

formulata dall’Assessorato allo sviluppo economico.  

 

Consigliere Quaranta 

No, no, no, non faccia Ponzio Pilato che si lava le mani. Lei 

la richiesta… gliel’ho detto già prima, già la richiesta io non 

la condivido, però pur volendo recepire quella richiesta lei 

avrebbe dovuto condividere con tutti i Consiglieri facenti 

parte del Consiglio.  

 

Presidente 

Va bene. C’è il Consigliere Cascione che vuole intervenire. 

Prego.  

 

Consigliere Cascione 



Presidente, voglio dire una cosa. Questa situazione quando lei 

ha mandato la mail con i nominativi, comunque l’abbiamo 

riportata in Commissione e abbiamo detto già anticipatamente 

qual era il modo di operare. Quindi sappiamo bene chi sono… 

tutti quanti, compreso il Consigliere Quaranta, chi sono stati 

i nominativi indicati. Poi quelli scelti dall’Assessorato, 

dalla Palone o chi per lui, sono stati scelti da loro. Quindi 

il Consigliere Quaranta lo sa benissimo e alcuni nominativi, 

senza andare a dire nomi e cognomi, sa benissimo il Consigliere 

Quaranta che non sono né di Destra, né di Sinistra e li conosce 

bene chi sono i nominativi indicati. Quindi sono state date 

delle indicazioni prettamente quasi eque di appartenenza, così 

come dice il Consigliere Quaranta. Quindi credo che questa 

polemica sia inopportuna perché siamo stati abbastanza 

trasparenti e come tante altre cose che facciamo in 

Commissione, che il Consigliere Quaranta è a conoscenza, come 

via Principessa Iolanda, come la fogna bianca, come il campo di 

Leo dell’Acqua, come delle rotatorie. Se poi lui praticamente 

non è molto attento durante le Commissioni non è un problema 

nostro. Grazie. 

 

Consigliere Quaranta 

Presidente, giacché sono stato tirato in ballo anche 

dall’Avvocato Cascione che se faceva l’Avvocato puntualmente le 

avrebbe perse tutte le cause, partiamo dalla fine. Il 

Consigliere Quaranta su quelle tematiche che lei ha appena 



enunciato ha solo chiesto che non si fermino all’ultimo miglio 

o all’ultimo metro, come preferisce. Non ho detto che c’è da 

fare… perché il grosso del lavoro è stato fatto, però lei forse 

dovrebbe sapere che certe volte poi i progetti per un qualsiasi 

motivi si fermino. Allora io ho solo chiesto l’attenzione della 

Presidente su questi progetti. Poi per quanto riguarda la mail, 

la mail di che cosa, la mail di quanto era stato già deciso? I 

nomi si sapevano, ma i nomi si sapevano, ma ora veramente io 

non so se lei fa finta di non capire o veramente non capisce 

perché io sto chiedendo questi nomi come sono venuti fuori. Io 

non ho detto che i nomi non li conosco, i nomi li ho conosciuti 

ma quando le cose erano state già fatte. Io sfido chiunque a 

provare che sono stato contattato, parlo per me, ma credo che 

valga anche per altri, se sono stato contattato prima che i 

nomi ci fossero, cioè a dire, vuoi fornire anche tu un nome, 

due nomi? È questo che io sto dicendo. E poi per quanto 

riguarda le polemiche opportune e non opportune, il signor 

Cascione non è proprio nessuno per rilasciare patenti di 

legittimità perché anzi, se fosse un po’ più umile e offendesse 

meno forse sarebbe cosa gradita perché ci sarebbero da ridire 

tante cose. Però io siccome non faccio le polemiche sterili, ma 

faccio delle polemiche costruttive, io voglio capire perché è 

stata fatta questa cosa e spero, facendo questo tipo di 

polemica, che in futuro non ce ne vengano proposte di altre di 

queste situazioni indicenti, perché io non trovo altri termini 

che questo. È indecente che qualcuno venga contattato e 



qualcuno no, altro che attenzione, non attenzione, sempre 

andare nel personale, ma sa chi fa così, Consigliere Cascione? 

Chi non ha argomenti, perché se uno ha gli argomenti seri non 

scende nel personale sulle attenzioni o non attenzioni, perché 

se poi vuole io le fornisco tutto un curriculum di tutte le 

questioni che ho affrontato in passato sempre insieme agli 

altri Consiglieri e che si prova ad affrontare ancora oggi. 

Gliel’ho detto anche stamattina nell’intervento, per quanto 

riguarda i filobus che lei che ora è il Presidente della 

Commissione che cosa sta facendo a riguardo? E non può dire che 

il Consigliere Quaranta e il Consigliere Burdi settimanalmente 

evidenziano questa problematica. Allora tralasciamo le 

polemiche sterili e andiamo più che altro a tentare di 

risolvere qualcosa. 

 

Consigliere Cascione 

Consigliere Quaranta, c’è una nota del settore IVOP dove 

l’Assessore ha scritto in maniera categoria sui filobus, c’è 

una nota che l’ha mandata l’IVOP. Se vuole gli do il 

protocollo. 

 

Consigliere Quaranta 

Ma l’IVOP non è nessuno. Bene, si va a rispondere all’IVOP. 

Ripeto, ma questo ci sta, però cerchiamo almeno di non andare 

su argomenti veramente… perché questo è sterile, andare a voler 

fare l’Avvocato, lei sapeva, lei non sapeva, io non sapevo 



nulla e io sto evidenziando una cosa chiara che è constatabile, 

è verificabile dai documenti. Qualcuno è stato informato, 

qualcuno no. Punto. Non fa niente, avete deciso di operare 

così, vi sta bene? Continuate.  

 

Presidente 

Va bene. Passiamo alla discussione del secondo Punto all’Ordine 

del Giorno. Prego. 

 

Consigliere Saliano 

Presidente, mi dispiace che non ho sentito la risposta, non so 

se ha colto il mio grido di aiuto. 

 

Presidente 

Sì, sì, le ho risposto. 

 

Consigliere Saliano 

No, no, me la sono persa io, mi sono allontanato un attimo, mi 

vedrò la registrazione. Un’altra questione volevo sollevare. Il 

tempo è passato, ho dato tutto il tempo necessario per la 

questione, considerato il Covid, considerato tutto, però lei 

aveva preso un impegno, tant’è che mi ha fatto ritirare 

l’Ordine del Giorno relativamente al CRAL dell’Acquedotto 

prendendo l’impegno di dar seguito ad una delibera già 

esistente Municipale. Volevo ricordarle che c’è da dar seguito 

a quella delibera. Quando vuole. Grazie. 
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